



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Participación Ciudadana](#)				
[Elección del Poder Judicial Local](#)		[INE](#)		[TEPJF](#)		[Elección del Poder Judicial Federal](#)		[Participación Política de las Mujeres](#)
[Congreso Local](#)		[CDMX](#)		[Nacional](#)				
[Columnas](#)		[Cartones](#)						

PRIMERAS PLANAS

El Universal: "Expulsaremos a cada migrante". **Reforma:** Desde hoy: el mundo no será igual. **Excélsior:** México no es colonia de nadie: Sheinbaum. **Milenio Diario:** Trump tiene trazada la ruta legal para imputar terrorismo a 9 cárteles. **La Jornada:** Trump: llega a su fin invasión de la frontera. **La Crónica de Hoy:** Hoy, Trump destapa sus cartas antiinmigrantes y arancelarias. **El Financiero:** Entra México a zona de alta incertidumbre. **El Economista:** Trump comenzará su mandato con órdenes ejecutivas en migración. **El Sol de México:** Trump regresa con "acciones agresivas".

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Tras la anegación en Chalco: viviendas inservibles. **Reforma Cd.:** Definen contra reloj topes de campaña. **Excélsior Cd.:** Alistan camios a ley Airbnb. **La Jornada Cd.:** Denuncian por fraude ocho familias supuesto gestor de viviendas ante el Invi. **La Crónica de Hoy Cd.:** Proponen evolución de la tauromaquia; activistas, que desaparezca. **El Sol de México Cd.:** Encargan 79 búsquedas y no hallan nada.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la convocatoria para las personas especialistas que conformarán los Órganos Dictaminadores de las 16 Alcaldías en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. El proyecto contempla la selección de 80 personas especialistas, cinco por cada una de las 16 alcaldías, quienes integrarán y evaluarán la viabilidad y factibilidad de los proyectos que las vecinas y vecinos registren para la consulta que se celebrará el 17 de agosto. [El Sol de México](#), [24 Horas](#), [Basta](#), [ContraRéplica](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [Investing \(Sitio\)](#), [A Flor de Piel CDMX \(Sitio\)](#), [Lado Mx \(Sitio\)](#)

En entrevista, **María de los Ángeles Gil Sánchez**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre la convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Destacó que

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



esta consulta permite a la ciudadanía identificar y proponer proyectos que mejoren sus comunidades, como parques sustentables y corredores ecológicos. Por primera vez, se incluirán nuevas modalidades de votación para personas residentes en el extranjero, en prisión preventiva y en estado de postración, utilizando sistemas de opinión digital y electrónica. La consulta se llevará a cabo el 17 de agosto, y los ciudadanos pueden comenzar a reunir propuestas en asambleas vecinales desde ahora, registrándolas entre el 7 de febrero y el 1 de mayo, ya sea de manera presencial o digital. [100.1 Stereo Cien](#)

Analiza IECM límite de gastos para elección judicial. Consideran utilizar como referencia las candidaturas independientes. Mientras que ya hay candidatos la renovación del Poder Judicial que empezaron ya a promoverse, la autoridad electoral de la CDMX apenas está diseñando las reglas para definir el tope de gastos de campaña. **Erika Estrada Ruiz**, consejera del **Instituto Electoral de la Capital (IECM)**, reconoció que desconocen cómo establecer límites, debido a lo inédito de este proceso. Adelantó que buscarán que la restricción sea equitativa, por lo que no deberá estar sustentada en los ingresos de cada aspirante. También pretenden que no se realice un gasto oneroso y que no exista un límite alto. "No sabemos todavía (cómo van a definir el tope), es tan sui géneris que nunca lo hemos hecho. La legislación sí contempla topes para las campañas de los partidos políticos, Presidencia, gubernaturas, Jefatura de Gobierno y alcaldías", comentó. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha dado luz verde a la convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Este ejercicio permite a los ciudadanos proponer y seleccionar proyectos de obra o mejoras en los servicios que desean implementar en sus comunidades. [Canal 6 Multimedios](#)

El **Instituto Electoral de la CDMX** notificó al Congreso capitalino que la iniciativa ciudadana contra las corridas de toros cumplía con los requisitos para ser considerada como preferente en el pleno. Ante ello, el diputado morenista Pedro Haces, ganadero y empresario taurino, llamó a su sector a evitar pugnas y a sentarse a la mesa a modernizar la tauromaquia, para que no se extinga. [La Crónica de Hoy](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#)

Elección del Poder Judicial Local

La coordinadora de Morena en el Congreso capitalino, Xóchitl Bravo Espinosa, anunció que, hasta el pasado viernes, habían recibido el registro de 115 personas interesadas en participar en el proceso de selección de jueces y magistrados en la capital. Ante ello, la también integrante de la Comisión Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados en el Poder Judicial de la Ciudad de México reiteró que llegó el momento de transformar el Poder Judicial en México, insistió en invitar a las personas a seguir registrándose en las oficinas del órgano legislativo, "pues quedan pocos días para ello" -12 días. [La Jornada, ContraRéplica](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Círculo Interior refiere: La única certeza con la votación judicial hasta ahora es que no dejan de ponerle ¡incertidumbre! Con tiempo encima, ya habían modificado una vez los cargos elegir, pero ahora volverán a moverle. Cuentan que la Comisión Especial en Donceles sesionará en estos días para resolver una petición para que, en lugar de que sean 133 espacios los que vayan la sumas, sean 134. Hay quienes ven complejo el asunto, pues el piso ya estaría bastante dispares y, de abrirse la oportunidad, quienes busquen contender tendrán sólo una semana y algunos días para hacerlo. [Reforma](#)

Elección del Poder Judicial Federal

Tras la suspensión de actividades del comité de evaluación del Poder Judicial el 7 de este mes, hasta la tarde de ayer, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha recibido 30 impugnaciones de diferentes actores que le demandan retomar los trabajos, a fin de que los aspirantes seleccionados puedan seguir en el proceso para la elección de jueces. En dicha sesión, la sala superior resolverá impugnaciones contra los dictámenes de elegibilidad para aspirantes a jueces de distrito emitidos por los comités de evaluación del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, pero aún no incluyen en la lista las demandas contra la suspensión de actividades del comité de evaluación del Poder Judicial, que detuvo sus trabajos tras la medida cautelar dictada por el juzgado primero de distrito en Michoacán.

[La Jornada](#)

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el anteproyecto del Catálogo de infracciones y las reglas procesales y de actuación para las y los aspirantes al Poder Judicial, servidores públicos y partidos políticos que deben seguir durante el proceso judicial, y así evitar actos anticipados de campaña. [El Economista](#), [Canal 6 Multimedios](#),

El tiempo promedio que una persona se tardaría en sufragar en la elección judicial de junio próximo sería de 10 minutos, según el Instituto Nacional Electoral (INE). A través de un simulacro, el INE indicó que cada persona marcaría unas seis boletas distintas. Cabe señalar que uno de los simulacros se realizó este fin de semana en la 08 Junta Distrital Ejecutiva de la Ciudad de México. [El Economista](#), [Milenio Diario](#),

El Instituto Nacional Electoral (INE) alista una andanada de spots, como en una elección presidencial, para promover la elección judicial. En un acuerdo, se proyecta destinar un total de 48 minutos en cada estación de radio y canal de televisión para promocionar la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de cara a la elección judicial que se llevará a cabo el primer domingo de junio de 2025. [El Heraldo de México](#)

Los jueces, magistrados y ministros que surjan de la elección del próximo junio deberán impartir justicia de acuerdo con los intereses de la sociedad, no de los grupos de poder económico y político, consideró Julio Sabines Chesterking, magistrado de la sala anticorrupción del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA). El magistrado Sabines consideró importante que quienes aspiran a ser juzgadores

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



expongan su visión sobre este tema. Difirió de las críticas hechas desde la derecha al trabajo del CEPL y, en especial, a las entrevistas con los aspirantes al Tribunal de Disciplina Judicial y sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por durar sólo 12 minutos. [La Jornada](#)

En *La Corte se desquita con los suyos*, Ernestina Godoy Ramos escribió: El ilegal paro de labores que se llevó a cabo como protesta por la reforma al Poder Judicial que entró en vigor el día 16 de septiembre de 2024, no solo fue en flagrante desacato a la Constitución, sino también un arrogante acto ilegítimo, antidemocrático y de profundo desprecio al masivo voto popular que la hizo posible. Ocasionó también pérdidas al erario por casi 13 mil millones de pesos y lo peor, suspendió los procesos de miles de personas que intentan resolver sus asuntos en tribunales. [El Universal](#)

Trascendió menciona: Seguramente esta semana llegarán más denuncias al INE contra las ministras Yasmin Esquivel, Loretta Ortiz Lenia Batres, luego de que, a propuesta del consejero Arturo Castillo, la Comisión de Quejas y Denuncias incluyó en la lista de infractores a los aspirantes a una candidatura para la elección judicial, todo con la intención de regular los actos anticipados de campaña. Se trata del primer freno que tendrán los interesados, quienes durante meses incurrieron en propaganda anticipada con el argumento de que las precampañas no existían en este proceso. [Milenio Diario](#)

La trastienda comenta: Claudia Sheinbaum habló y las cifras difícilmente se moverán de donde están. Habrá una ampliación presupuestal de 800 millones al INE para organizar la elección judicial. No serán ni los mil ni mucho menos los mil 500 millones anunciados por Guadalupe Taddei. Insuficiente, por supuesto, pero eso será todo. No habrá ni un peso más de presupuesto, con todo lo que eso implica. La presidenta anunció que personalmente les pidió a los consejeros electorales que le expliquen al pueblo de México por qué requieren más recursos, por qué los siete mil millones originales no alcanzan, y también por qué estos 800 millones adicionales tampoco alcanzarán para hacer una elección transparente y confiable. [Eje Central](#)

Reforma Electoral

Con una agenda legislativa marcada por el llamado segundo piso de la cuarta transformación, la mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados se alistan para aprobar más de 40 leyes secundarias y nuevas reformas constitucionales en solo 89 días del periodo ordinario de sesiones, que comienza el próximo 1 de febrero. Entre las prioridades del oficialismo destacan las iniciativas de reformas a la Constitución anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum para prohibir el cultivo de maíz transgénico en México, eliminar la reelección de legisladores y alcaldes e impedir el nepotismo en los tres órdenes de Gobierno. Aunque la titular del Ejecutivo y legisladores morenistas han anticipado también una nueva reforma electoral, hasta el momento no existe iniciativa ni proyecto en la materia, confirmó Ricardo Monreal, coordinador de la bancada guinda. [Milenio Diario](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



INE

Hasta el 18 de enero, 18 organizaciones habían solicitado al INE iniciar el proceso para convertirse en partido político. entre ellas la organización del expriista César Augusto Santiago, Alternativa Popular, y la de Eduardo Verástegui. Viva México Ambas organizaciones eligieron realizar 20 asambleas estatales, con el objetivo de convencer más de 256 mil ciudadanas y ciudadanos para que se afilién. [Excélsior](#), [El Financiero](#)

El INE planea aumentar sus módulos de atención ciudadana, de 48 a 59, en ciudades fronterizas de cinco entidades que colindan con Estados Unidos, y reforzar el módulo en el Aeropuerto Internacional De la Ciudad de México, con el fin de dotar a las y los mexicanos repatriados con su credencial para votar para que puedan reinsertarse más rápida y fácilmente a la sociedad mexicana. [Excélsior](#)

En línea con los criterios del Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a la ampliación de la vigencia de las credenciales para votar que vencían el 31 de diciembre pasado, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) hizo un llamado a las entidades del sistema financiero para que dichos plásticos puedan ser utilizados como medio de identificación, al menos, hasta el 2 de junio. [El Economista](#)

Congreso Local

Este lunes, el Congreso de la Ciudad de México, inicia una serie de foros públicos para impulsar políticas públicas que permitan la construcción de un proyecto para reformar la denominada "Ley de Salud Mental del Distrito Federal". En entrevista con El Heraldo de México, la presidenta de la Comisión de Salud, Valeria Cruz señala que la finalidad es proteger a los capitalinos para que tengan un estado de bienestar mental que les permita funcionar y adaptarse a situaciones de crisis de vida y ambientales. Los foros se realizarán del 20 al 22 de enero en el Salón Heberto Castillo del Congreso de la Ciudad de México, ubicado en la calle de Allende y Onceles, a las 10:00 horas. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá presentará en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) un proyecto en el que propone validar los artículos del Código Penal de la Ciudad de México, que castigan con prisión el maltrato animal y que fueron impugnados por una mujer que practica la santería, quien alega que dichos preceptos violan la libertad de culto. La quejosa señaló que es practicante de la religión denominada "santería cubana" o "religión tradicionalista ifá-orisha", en la que se llevan a cabo diversas ceremonias, actos o ritos que conlleva la inmolación de animales y aves de abasto con carácter de veneración y alimentación deidades, por lo que, una vez finalizado el rito, se preparan para que sean consumidos tanto por los sacerdotes como por los demás participantes. Alegó que, la reforma que el Congreso de la Ciudad de México realizó en 2023 a los artículos 350 Bis y 350 Ter del Código Penal, invaden una competencia exclusiva del Poder Legislativo federal sobre culto público, asociaciones religiosas correlativos. [Milenio Diario](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Secretarios del Gobierno de la Ciudad de México y otros funcionarios se reunieron con integrantes de la organización Todos Somos Anfitriones (TSA) para buscar un modelo que sustituya al aprobado el año pasado en el Congreso local, el cual restringió al 50% las noches que pueden alquilarse inmuebles través de plataformas como Airbnb. En la reunión, que tuvo lugar el lunes pasado, estuvieron Alejandro Encinas, secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana; Inti Muñoz, secretario de Vivienda; Juan Pablo de Botton, secretario de Administración y Finanzas. [Excélsior](#)

Ciudad de México

La Jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada, adelantó que el próximo domingo 26 de enero será su informe de 100 días al frente de la Ciudad de México. A través de redes sociales, la mandataria capitalina explicó que este evento se realizará en el Auditorio Nacional. Asimismo, se prevé que a las 10:00 de la mañana comience su discurso con los compromisos cumplidos durante estos meses, y que la acompañe su gabinete legal. [El Heraldo de México](#)

En las próximas semanas, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, presentará la renovación del sistema de cámaras del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, así como la vinculación de estas al Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5). [El Heraldo de México](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha presentado un programa de tortillerías comunitarias con el objetivo de reducir el precio de este alimento básico y fomentar el consumo de maíz nativo. Actualmente, el precio de la tortilla oscila entre 22 y 25 pesos. [Canal 6 Multimedios](#)

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez ha implementado una estrategia para disminuir los índices delictivos de las colonias de mayor vulnerabilidad, expresó Miriam Saldaña Cháirez, legisladora del PT en el Congreso de la Ciudad de México. La labor emprendida por la alcaldesa ha permitido abonar para la construcción de una alcaldía segura con ciudadanos confiados de que sus autoridades trabajan para brindarles una mejor calidad de vida, destacó. [Acustik Noticias \(sitio\)](#)

Alcaldías como Gustavo A. Madero y Tlalpan concentran el mayor número de incidencia de robo a transporte de carga, pese a que la capital del país no sea una zona recurrente para este ilícito, alertó Raúl Betancourt, director de Ciencia de Datos en AI27, empresa de seguridad. [24 Horas](#)

En 2024, los sistemas de transporte de la Ciudad de México (CDMX) movieron a millones de capitalinos todos los días; sin embargo, el Metro y el Metrobús fueron los preferidos de los ciudadanos. Ambos sistemas transportaron a casi mil 500 millones de personas durante el 2024, cifra que contrasta con otros sistemas de movilidad, que en 2024 tuvieron una afluencia de menos de un millón de personas. [Reporte Índigo](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



De 1988 a 2024, Ciudad de México logró reducir 25 por ciento las concentraciones de ozono, debido a normas más estrictas sobre emisiones vehiculares, mejoras en el transporte público y la implementación de proyectos de movilidad sustentable, pese incremento de la población y el aumento del tráfico. Sin embargo, la Comisión Ambiental de la Megalópolis alerta que el cambio climático está teniendo un serio impacto en la calidad del aire. [Milenio Diario](#)

Tras el cierre del área de Terapia Intensiva del Hospital General de Tlalhuac, por falta de personal, empleados de Salud de la CDMX están temerosos ante la posibilidad de que más áreas clave en diversos nosocomios suspendan sus labores. Este caso abrió la puerta a que personal hospitalario de diversas alcaldías expusiera más fallas en el sistema capitalino, así como despidos en departamentos de enfermería, medicina ingeniería biomédica. [Reforma](#)

Nacional

México no es protectorado ni colonia de nadie, advirtió la presidenta Claudia Sheinbaum la víspera de que Donald Trump asuma como presidente de Estados Unidos. La titular del Ejecutivo federal, quien encabezó un mitin en el Centro Deportivo Chinantla de Puebla, donde entregó tarjetas de las Pensiones para el Bienestar, puso énfasis en que en Washington saben que la economía estadounidense no puede funcionar sin los trabajadores mexicanos que radican en la Unión Americana. [El Financiero](#)

La Presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer la semana pasada el Plan México, una estrategia integral sin precedentes, diseñada para que el país pase del lugar 12 al 10 en el ranking de las mejores economías del mundo. Su objetivo central es transitar hacia un México más equitativo, justo, sustentable y, sobre todo, que genere bienestar económico para todos los mexicanos. En una frase: transitar hacia la ansiada prosperidad compartida. El hecho de que el anuncio de esta estrategia se haya hecho a pocos días de la toma de posesión del presidente Donald Trump no es casualidad. Sheinbaum lanza el mensaje que no está atada de manos y presenta una propuesta sólida que no solo atraiga inversión extranjera, sino que también le permita a México colocarse en una posición clave ante las políticas del vecino país del norte. Este posicionamiento geopolítico, sumado a la estabilidad de su economía, hace de México una opción más atractiva que otras naciones para las empresas internacionales. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, dio a conocer que, durante su participación en el Foro Económico Mundial (WEF) en Davos, Suiza, se dará a conocer el Plan México y los proyectos prioritarios. En entrevista con Alejandro Cacho, para Heraldo Media Group, Bárcena, previo a su viaje a Davos, resaltó que nuestro país "está pasando por un excelente momento", al resaltar que tiene a su primera mujer presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. [El Heraldo de México](#)

Cientos de migrantes apuraban su solicitud de asilo en Matamoros, mientras en Nuevo Laredo enfrentamientos entre criminales militares causaron una alerta del Consulado de EU. Ven asilo en riesgo. Previos a la toma de protesta de Donald Trump como Presidente de EU, migrantes aumentaron sus

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



intentos por llegar al vecino país. Unos esperaron en la frontera norte por citas y otros iniciaron una caravana en Tapachula. [Reforma](#), [El Economista](#)

El Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer que durante su discurso de investidura de hoy anunciará "las medidas más agresivas" para combatir la crisis en la frontera con México. "Las medidas de seguridad fronteriza que perfilaré serán el esfuerzo más agresivo que el mundo ha visto para restaurar nuestra frontera", declaró en un acto ante simpatizantes en Washington. [Reforma](#), [Reporte Índigo](#)

Antonio y su familia, originarios de Zacatecas, lograron cruzar la frontera entre México y Estados Unidos, un día antes de que Donald Trump retome la Casa Blanca. El cruce, que costó 9 mil dólares, fue un sufrido triunfo: él, su esposa y sus dos pequeños-una: niña de cuatro años y un menor de dos-esperaron varios días en una casa de seguridad. Antonio, de 31 años de edad, evita entrar en detalles de cómo o por dónde fue "el brinco", que costó 9 mil dólares (unos 180 mil pesos). [La Jornada](#)

Cinco organizaciones sociales controlan la invasión de casas habitación en fraccionamientos de municipios del norte y oriente del Estado de México, bajo el auspicio, protección y complicidad de autoridades municipales, funcionarios federales, abogados y notarios públicos. Los grupos implicados son La Chokiza, USON, Los 300, El Barzón Mexiquense y 25 de Marzo, los cuales, en contubernio con notarios, abogados y autoridades federales y estatales, se hacen de las viviendas abandonadas, con adeudos o solas en varios fraccionamientos para venderlas. [Excélsior](#)

Columnas Políticas

Templo Mayor menciona: El regreso de Donald Trump a la Presidencia de EU le cambiará el rostro al mundo y las reglas de la geopolítica que hasta ayer operaban mal que bien, seguramente se verán trastocadas por el nuevo inquilino de la Casa Blanca. A pesar de que el Gobierno federal y en los Gobiernos de los estados fronterizos con Estados Unidos llevan meses preparándose para el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, hay un principio de incertidumbre en lo que podría ocurrir a partir de hoy en materia migratoria. [Reforma](#)

Bajo Reserva comenta: Mucha expectativa y muchas lecturas sobre los mexicanos que estarán en los varios eventos oficiales con el presidente Donald Trump, toda vez que algunos actos han sido reducidos en tamaño y movidos a interiores, por las frías condiciones climáticas en Washington, DC. Nos dicen que, hasta ahora, en los actos oficiales como la cena "Candlelight Dinner", celebrada ayer en el Museo Nacional, y hoy la cena-baile de gala "Starlight Ball" aparecen en la lista sólo los copresidentes de elevisaUnivision, Bernardo Gómez y Alfonso de Angoitia. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: En Veracruz, el secretario de Gobierno, Ricardo Ahued Bardahuil, se ha convertido en un espectador de su propia administración. Onelia Carreto González, desde su puesto

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



en Hacienda, toma atribuciones que no le corresponden, palomea candidaturas, autoriza obras y reparte contratos como si fuera un bufet. Mientras tanto, la figura de Ahued, quien debería tener el control, parece diluirse. [Excélsior](#),

Sacapuntas dice: Listos están los consulados de México para atender a los connacionales en caso de que la nueva administración de Estados Unidos, que hoy juramenta Donald Trump, cumpla su amenaza de deportaciones masivas. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo adelantó que defenderá a los paisanos que radican en el país vecino, de quienes recordó que son la base de la economía norteamericana, algo que sabe muy bien tanto el republicano como los propios mexicanos. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo señala: Hay preocupación mundial por el regreso de Donald Trump al despacho oval de la Casa Blanca. En México hay algo más que preocupación, hay inquietud justificada. Es así porque Trump se ha cansado de anunciar medidas agresivas contra la migración indocumentada y hoy es el día de ponerlas en marcha. [La Crónica de Hoy](#)

El Caballito apunta: Nos dicen que ya quedó ocupado el lugar de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y de Reordenamiento de la Vía Pública de la Secretaría de Gobierno capitalina. Se trata de Adolfo Llubere, quien, entre otros puntos, fue candidato a la alcaldía Tlalpan por el partido Fuerza por México en 2021, pero también colaborador del Gobierno de Cuauhtémoc Cárdenas y director de Fomento Cultural cuando la hoy presiAdolfo Llubere desde el Gobierno de Clara Brugada, a don Adolfo le tocará poner orden al comercio en la vía pública y la relación con las alcaldías. ¿Lo logrará? [El Universal](#)

En *Capital Político*, Adrián Rueda escribe: Apenas se sentó en la silla de la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada ordenó cambiar la imagen que durante seis años usó su antecesora Claudia Sheinbaum, consistente en un logotipo que en su momento fue calificado de plagio. Además de mostrar una imagen totalmente distinta, el logo impuesto por Clara abandonó el color verde y lo cambió por el guinda de Morena, bajo el lema de Capital de la Transformación, con lo que enterraba la imagen impuesta por su antecesora para identificar su administración. [Excélsior](#)